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Перспективы

ОФИЦИАЛЬНО

ПИСЬМА
«Прибайкальца»

А.В. БУБНОВ, руководитель РГУ центра со-
циальной защиты: 

- Основная мера поддержки многодетных семей, 
предусмотренная государством, увы… та, что 
указали Вы. Пособие на детей в сумме составля-
ет немногим более тысячи рублей. Есть, правда, 
и льготы по бесплатному выделению лекарств 
для детей до 6 лет, а также право первоочеред-
ного приёма детей в дошкольные образователь-
ные учреждения и учреждения дополнительного 
образования, первоочередное предоставление 
льготных путёвок в  детские оздоровительные 
лагеря и санатории, бесплатное посещение деть-
ми один раз в месяц государственных театров 
и музеев. Но, согласитесь, погоды в семейном 
бюджете они не делают. А мы работаем в рам-
ках законов. Можно написать заявление о выде-
лении разовой помощи, такие средства, конечно 
же, небольшие, есть. Надо написать заявление 
на моё имя, и комиссия его рассмотрит.

Т.В. ШАРИНА, директор Прибайкальского 
центра занятости населения:

- Вопрос по Туркинскому и Гремячинскому по-
селениям ставился их главами неоднократно. В 

настоящее время, независимо от места прожива-
ния гражданина, зарегистрированного в качестве 
безработного, он должен дважды в месяц пройти 
перерегистрацию в центре занятости в районном 
центре. И, действительно, поездки на перереги-
страцию жителей названных поселений «съеда-
ют» значительную часть пособия (минимальное 
пособие - 1020 рублей, стоимость проезда на 
маршрутном такси от Турки до Турунтаева - 200 
рублей в одну сторону).

В 2010  году центр будет обеспечен мобильным 
выездным центром, но функциями постановки на 
учёт и перерегистрации такой центр не наделён. 
Его цель - информирование и консультации. То 
есть пока проблема остаётся. Но при обращении 
наших граждан в центр занятости мы, никому не 
отказывая, направляем на профессиональное 
обучение рабочим специальностям, в надежде, 
что они будут востребованы на строительстве 
дороги и туристской зоны.

Б-С.В. ГОНГАРОВ, заместитель начальни-
ка экономического отдела районной админи-
страции:

- Сейчас на строительстве «Байкальской гава-

ни» идут подготовительные работы. Численность 
рабочих коллективов подрядных предприятий 
мала, пока работает техника, которой управляют 
и обслуживают люди вахтовым методом, - тако-
ва кадровая политика. Но летом, когда начнутся 
общестроительные работы, нужны будут рабочие 
всех строительных специальностей.

Уважаемая Людмила Сергеевна, вашим мужу 
и брату стоит обратиться в администрацию Тур-
кинского поселения, где создаётся резерв тру-
довых сил, с указанием специальности и стажа 
работы. Такой же резерв создаётся и в районной 
администрации. Эти списки уже переданы всем 
подрядным организациям. Но приказать им при-
нимать на работу жителей нашего района... -  та-
ких полномочий мы не имеем.

В.Л. СУМЕНКОВ, глава Туркинского поселе-
ния:

- С заявлениями на выделение земельного 
участка для строительства дома обращались 
около 400 человек. Но участки выделяет район, 
заявление адресуется главе района, админи-
страция поселения не имеет таких полномочий. 
Я только беру списки в земельном комитете и 

уточняю их. Должен сказать, что в Турке все при-
годные для застройки места уже распределены. 
Посёлок ограничен горой, болотом и озером, 
предполагается выделение участков в 6 киломе-
трах от Турки, в Далахинском бору, но там пока 
нет никаких коммуникаций. Когда будет осваи-
ваться это место, сказать сложно.

От редакции. 
Что можно посоветовать Людмиле Сергеевне, 

обратившейся к нам с таким письмом? Ситуация, 
в которой оказалась её семья, действительно 
сложная, и решить её разом не удастся. Однако 
же, разовая помощь, как и мизерное регулярное 
пособие, - только поддержка, а не решение во-
проса. Надеяться всё-таки следует на свои силы. 
Возможно, открыть своё дело, встав на учёт в 
центре занятости. Начинающим предпринима-
телям оказывается помощь, о которой вы знаете, 
поскольку ссылаетесь на статью в нашей газете. 
В любом случае, отчаиваться не надо. Ведь за 
вами – дети.

С уважением, Сергей АТУТОВ.

КАК  ЖИТЬ ДАЛЬШЕ?
Уважаемая редакция газеты «Прибайка-

лец», прочла на ваших страницах статью 
«Рынок труда «Прибайкалья» и решила 
написать в газету, так как меня это на-
прямую касается.

Мне 29 лет, я инвалид III группы (хожу 
на протезе), имею троих детей. Два года 
назад моего мужа уволили «по собствен-
ному желанию» в связи с закрытием коз-
лового крана (он работал крановщиком в ИП «Федотов»). В 
это время у нас родился третий ребёнок. Полтора года мы 
не могли встать на биржу труда, так как получали пособие 
по уходу за ребёнком. Только через год Федотов согласил-
ся изменить формулировку приказа об увольнении, но было 
уже поздно. Но и на общих условиях мужу отказали в по-
становке на учёт в центре занятости, объяснив, что не 
имеет смысла обращаться за пособием, которое уйдёт на 
поездки в районный центр. Так же ответили и моему бра-
ту. Соответственно, цифры, приведённые в статье, ниже 
реальных.

Я сама стояла на учёте в центре занятости в 2006 году, 
после того, как закончила курсы «Оператор 1С» в центре 

реабилитации инвалидов. Фактически всё сводилось к фор-
мальной отметке, никаких вакансий предложено не было. Я 
даже съездила на ярмарку труда, но работы в Турке как не 
было, так и нет. Мне везде отказывают, не могу устро-
иться даже уборщицей, мне противопоказана работа стоя. 
Но что говорить обо мне, когда муж не может найти рабо-
ту. На пилорамах теперь работают китайцы, то же самое 
на строительстве дороги. Боюсь, так же будет и с пор-
том. Вы пишете, что строительство порта идёт полным 
ходом, но на деле работы нет, говорят: приходите позже.

Вот уже два года перебиваемся случайными заработками, 
а я получаю минимальную пенсию по инвалидности. Сейчас 
прибавили до 4500, но цены так выросли, что кажется, ста-
ло ещё хуже. Литр молока за 40 рублей, а его нужно покупать 
ребёнку каждый день. Итого - 1200 рублей только на молоко, 
не говоря уже о старших детях. И что на этом фоне дет-
ское пособие и пособие многодетным семьям - всего около 
тысячи рублей!

Власти призывают рожать детей, а как их потом вырас-
тить, когда нет работы, нормального жилья и поддержки 
со стороны той же власти? Дали материнский капитал? 
Очень хорошо. Но купить на него жильё невозможно. Реаль-

но было бы построить дом, однако невозможно получить 
земельный участок. Так и живём в бараке, рядом с которым 
проходит сточная канава и каждый год затапливает огра-
ду.

Хочу через газету обратиться к местным властям:
- какие меры по поддержке многодетных семей существу-

ют в нашем районе;
- будет ли и когда работа для нас;
- как получить земельный участок?

С уважением Людмила МАКСИМОВА, п. Турка.

- Самая большая проблема в нашем 
обществе сегодня – это повальная 
алкоголизация населения, и детей в 
первую очередь, - высказала мнение 
О.В. Бураева, член координационного 
совета. - Для Улан-Удэ  картины распи-
вающих на улицах алкогольные джин-
тоники и пиво подростков, а после по-
ступающих в отделения интоксикации 
-  давно не новость, существует такая 
проблема и в вашем районе, вообще,  
по всей республике и стране. Наш Со-
вет будет ставить вопрос перед депу-
татами Народного Хурала о законода-
тельной инициативе, ужесточающей 
свободную продажу алкоголесодержа-
щих жидкостей, коль это пока не пред-
видется в масштабах страны. Если мы 
задумываемся о будущем, мы сегодня 
должны сделать всё возможное, чтобы 
оно было здоровым и гарантирован-
ным.

- К работе с неблагополучными се-
мьями нужно обязательно привлекать 
общественные организации, - высту-

пила С.П. Балданова, член координа-
ционного совета. - И брать на вооруже-
ние лучшие примеры такой работы из 
советского времени. Женсоветы, това-
рищеские суды… В некоторых посе-
лениях нашего района есть советы по 
профилактике, нужно активизировать 
их работу. Без влияния общественно-
сти, только административными мето-
дами эту проблему не решишь.

- Наша поездка посвящалась опреде-
ленной теме – «Профилактика снижения 
детской смертности в Республике Буря-
тия от несчастных случаев» на примере 
Прибайкальского района, - сказала С.Б. 
Грешилова, председатель координаци-
онного совета. -  Прибайкалье выбрано 
потому, что, по статистике,  именно в 
вашем районе меньше всего  проис-
ходит несчастных случаев. По итогам 
сегодняшней поездки мы сделали сле-
дующий вывод: по данной теме у вас в 
районе действительно ведется большая 
и системная работа при взаимодействии 
всех заинтересованных служб. 

ДЕТСКАЯ СМЕРТНОСТЬ 
УМЕНЬШИЛАСЬ
Визит начался с расширенного сове-

щания координационного совета  при 
главе района С.А. Семенове с пригла-
шением представителей ЦРБ, РОВД, 
глав поселений, директоров школ. 
По информации районного педиатра 
П.В. Васильевой, в Прибайкальском 
районе проживает  детей от 0 до 14 
лет – 6520, подростков – 968. В тече-
ние последних двух лет наблюдается 
положительная картина естественного 
прироста населения – рождаемость 
превышает смертность. В 2009 году 
родилось 444 ребенка, допущен один 
случай младенческой смертности на 
Турунтаевском врачебном участке, де-
тей старше одного года до совершено-
летия умерло 3, 1 из них – по болез-
ни.  Вообще же с 2007 года в районе 
отмечается снижение младенческой и 
детской смертности.  В целях коорди-
нации мероприятий по профилактике 
снижения младенческой смертности 
действует межведомственная комис-
сия. Со стороны медицинских работ-
ников делается большая работа по 
пропаганде здорового образа жизни, 
проведению лекций, бесед, организа-
ций школ здоровья, ведется постоян-
ный патронаж детей до 1 года. Небла-
гополучные семьи совместно с КПДН 
берутся под особый контроль. В райо-
не действует подпрограмма «Здоро-
вый ребенок», на которую в 2009 году 
из районного бюджета было выделено 
200000 рублей. 

С 2005 ГОДА 
ПОГИБШИХ ДЕТЕЙ НЕТ
С приходом Т.Н. Авдеевой, инспек-

тора по пропаганде, в службу районно-
го ГИБДД заметно активизировалась 
работа с детьми  по профилактике 
безопасности жизнедеятельности на 
дорогах. Частые публикации в газете, 
различные мероприятия по изучению 
правил дорожного движения в детских 
садах и школах, конкурсы рисунков и 
плакатов, письма водителям, акции на 
дорогах с участниками клуба юных ин-
спекторов – далеко не полный перечень 
всего, что в последние два года регу-
лярно совместно с управлением обра-

зования проводится службой ГИБДД в 
районе.  Основная доля ДТП на тер-
ритории района происходит по вине 
водителей, не являющихся жителями 
района.  К счастью, на протяжении уже 
нескольких лет смертельных случаев 
с детьми при дорожно-транспортных 
происшествиях  в нашем районе не 
регистрировалось. 

НА ЗАНЯТИЯХ БЕЗ ТРАВМ
Как сообщил  Е.А. Дашинов, специ-

алист РУО, за последние два года ни 
одного случая травматизма на школь-
ных уроках и внеклассных занятиях в 
нашем районе не зарегистрировано, 
что тоже говорит о  налаженной профи-
лактической  работе по предупрежде-
нию детского травматизма.  Во всех 
общеобразовательных учреждениях 
проводятся различные мероприятия 
на эту тему, инструктажи, соревнова-
ния, конкурсы.   И.П. Линейцева, спе-
циалист агенства по работе с семьёй и 
детьми, довела до слушателей инфор-
мацию об опыте работы с неблагопо-
лучными семьями в районе, проблема-
ми, встающими перед специалистами 
при контакте с пьющими родителями, 
не осознающими ответственности за 
воспитание своих детей. 

- Вопросу занятости детей и органи-
зации их свободного времени мы ста-
раемся уделять должное внимание – и 

по линии отдела по делам молодежи, 
и по линии управления образования, 
проводим различные мероприятия, 
открыли мотоклуб…  Но всех детей, 
к сожалению, не охватить, - сказал в 
заключительном слове глава района 
С.А. Семенов. - Большая проблема, 
которую нужно решать нам сообща,  
подключая депутатский корпус Народ-

ного Хурала, – это употребление деть-
ми пива и прочих, не запрещенных 
пока алкоголесодержащих напитков. 
Не секрет, что в свободное время мно-
гие подростки злоупотребляют именно 
этим. Будем работать над этой про-
блемой, координировать работу всех 
наших служб.  

После совещания делегация жен-
щин отправилась в центр детского 
развития «Солнышко», где посетила 
праздник юных знатоков правил до-
рожного движения, побывала в Турун-
таевском доме детского творчества, 
где обсудила проблемы занятости 
детей из неблагополучных семей, дет-
ское отделение стационара ЦРБ и  ре-
абилитационный центр. По окончании 
визита были  выработаны определен-
ные рекомендации. В целом у членов 
координационного совета сложилось 
положительное впечатление о прово-
димой в районе работе с детьми.

Елена ГОРБУНОВА.

В районе побывал координационный совет женщин 

Начну с того, что фактически должно было стать финалом статьи. С об-
суждения злободневных проблем на «круглом столе», который состоялся 
в завершении визита консультативного Совета женщин при Президенте Ре-
спублики Бурятия в Прибайкальский район.


